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平 成 ３０ 年  第 ２ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   平成３０年２月２２日              午後１時３０分 

招集の場所   教 育 委 員 会 室 

開会の日時   平成３０年２月２２日              午後１時３０分 

閉会の日時   平成３０年２月２２日              午後３時５５分 

出席者の氏名 
 渡邉義昭教育長、小林義之教育長職務代理者、仲山利樹委員、増田公子委員、

加藤久佳委員 

欠席者の氏名  大谷貴子委員 

会議に出席した者 

の氏名 

綱川敬蔵生涯学習部長、杉田 勝学校教育部長、塩原由紀雄こども局長兼福祉事

務所長兼学校教育部理事、大原英明生涯学習部参事兼生涯学習課長、飯野伸康文

化・学習センター所長、鈴木 正図書館課長、立岡昭一学校給食課長、小泉雅広

子ども局副局長兼子育て支援課長兼学校教育部参事、塩崎昇一こども政策課長兼

学校教育部参事、野本朋子保育幼稚園課長兼学校教育部主席専門員、増田英二ス

ポーツ振興課副参事、大勝 進学校教育課主幹兼指導主事、厳本行男生涯学習課

主査、武井由加里教育総務課主幹、伊藤三恵子教育総務課主査 

 

会期日程 第１ 会議時間の決定 

第２ 会議録署名委員の指名 

第３ 前回会議録の承認 

第４ 第８号議案 県費負担教職員の人事の内申について 

 

第５ 第９号議案 加須市スポーツ推進委員の委嘱について 

 

第６ 第１０号議案 加須市人権教育推進基本方針の改訂について 

 

第７ 協議事項 第３次加須市子ども読書活動推進計画（案）につい

て 

第８ 協議事項 平成２９年度加須市立幼稚園修了証書授与式及び

小・中学校卒業証書授与式告辞について 

第９ その他  

発言者 会議の概要 

渡邉教育長 

 

ただいまから、平成３０年第２回加須市教育委員会定例会を開会します。 

本日は、傍聴希望者はございません。 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

 



 2 

 

渡邉教育長 

 

【日程第１ 会議時間の決定】 

日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 

渡邉教育長 

【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は増田委員にお願いいたしま

す。 

 

増田委員  はい。 

 

 

渡邉教育長  

  

【日程第３ 前回会議録の承認】 

日程第３ 前回会議録の承認について、第１回加須市教育委員会 定例会会議

録については、事前にお配りしてございます。 

会議録の内容について、何かご質疑、ご意見等ございますか。 

（なしとの声あり） 

それでは、前回会議録について、承認ということでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

それでは、承認とします。 

 

  日程第４ 第８号議案「県費負担教職員の人事の内申について」及び 日程第５ 

第９号議案「加須市スポーツ推進委員の委嘱について」は、個人情報を含む案件

であることから、加須市情報公開条例第７条第１項第２号の非公開情報にあたり

ますので、加須市教育委員会会議規則第３条第５項に基づき、会議を非公開とす

ることでよろしいですか。 

 （よろしい との声あり） 

 

 では、これより会議を非公開といたします。 

 

 【日程第４ 第８号議案「県費負担教職員の人事の内申について」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第５ 第９号議案「加須市スポーツ推進委員の委嘱について」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 では、これより会議の非公開を解きます。 

 

 【日程第６ 第１０号議案「加須市人権教育推進基本方針の改訂について」】 

 

渡邉教育長 日程第６ 第１０号議案「加須市人権教育推進基本方針の改訂について」を議

題といたします。事務局から説明させます。 

 



 3 

大原生涯学習部参

事兼生涯学習課長 

加須市人権教育推進基本方針の策定から４年が経過し、加須市人づくりプラン

及び加須市人権施策推進基本方針等の関連計画との整合性を図りつつ、人権に関

わる法制度の改正や社会情勢の変化に適切に対応するため、加須市人権教育推進

基本方針を改訂したいので、この案を提出するものであります。 

教育委員の皆様から事前にいただきましたご意見等を踏まえ、必要な修正や追

記をするとともに、考え方を整理しまして、今回、議案として提出しております。 

ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

渡邉教育長 それでは、何かご質疑、ご意見等ございますか。 

 

渡邉教育長 ご質疑、ご意見等ないようですので、お諮りします。 

第１０号議案「加須市人権教育推進基本方針の改訂について」は、原案のとお

り可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第７ 協議事項「第３次加須市子ども読書活動推進計画（案）について」】 

渡邉教育長 日程第７ 協議事項「第３次加須市子ども読書活動推進計画（案）について」

を議題といたします。事務局から説明させます。 

 

鈴木図書館課長 

正能図書館課主幹 

現行の第２次加須市子ども読書活動推進計画が平成２９年度で終了となるこ

と、また、子どもを取り巻く情勢の変化に即した内容とするため、第２次計画で

の取り組みと課題等を踏まえ、平成３０年度からの５年間の施策の方向性を示す

第３次加須市子ども読書活動推進計画を策定するにあたり、協議をお願いするも

のです。 

基本方針の４つの柱につきまして、第２次計画では、柱の１つ目を「学校にお

ける読書活動」、２つ目を「家庭・地域における読書活動」、３つ目を「図書館に

おける読書活動」としておりましたが、第３次計画では、１つ目と２つ目とを入

れ替えました。まずは学校にあがる前から「家庭」で読書活動をスタートし、本

に親しんでもらう、そして「学校」でそれを定着させ、さらに「図書館」で発展

させていく、このような考え方から順番の見直しをいたしました。 

また、計画の指標として「本を読むのが好きな子どもの割合」「１か月に１冊も

本を読まなかった子どもの割合（不読率）」「１８歳までの子どもへの市立図書館

資料の貸し出し冊数」を定め、それぞれ目標値を設定いたしました。 

ご協議の程よろしくお願いいたします。 

 

渡邉教育長 何かご質疑、ご意見等ございますか。 
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小林教育長職務代

理者 

 協議ということですので、意見として申し上げます。 

「読書」というのは広く、何をもって「読書」とするのか。この計画では、子

どもたちにとっての読書について、教科書を離れたものという点に重きを置いて

いるような印象を受けました。本を借りて読むことだけが読書であるとなりかね

ないのではないだろうか。中学生には「新聞」という切り口があってもいいので

はないでしょうか。 

 また、「何冊読んだか」が指標になっていますが、ただ多くの本を読むことが本

当にいいことなのだろうか。子どもたちや保護者の興味関心は一人一人違うので

はないでしょうか。芸術や文化、スポーツなど様々なことを通して子どもたちは

成長していく、そうした限られた時間の中で、読書だけに時間をとるということ

がよいことなのだろうかという危惧する気持ちもあります。 

データも指標も整理されているのですが、全体としてこの計画で理想とする子

どもの姿というものが捉えにくいように感じます。 

 

正能図書館課主幹 この計画の中にはありませんが、図書館では読んでもらいたい本を載せたブッ

クリストを各年齢階層別に作成し、配布をしています。もちろん、それがすべて

ではありませんが、幅広い分野の本を掲載して、図書館として示しています。 

また、新聞については、確かに読んだ本の冊数としてはカウントしておりませ

ん。文字を読むことが目的ではなく、読んで内容を理解することが大事ですので、

計画では、その環境づくりということも含めて啓発をしていくということでござ

います。 

指標につきましては、確かに読んだ本の数だけで計ることは難しいとは思いま

すが、調査としてはそのような形になると。指標として不読率を設定しましたの

は、せめて１月に１冊は文字に触れてもらいたい、という意図でございます。 

 

渡邉教育長 子どもの読書活動の推進に関する法律の第２条には、「子どもが、言葉を学び、

感性を磨き、表現力を高め、想像力を豊かなものにし、人生をより深く生きる力

を身に付けていく」ために「読書活動を行うことができるよう」とありますが、

子どもたちが成長するのは、読書活動によってだけではありません。子どもたち

は、映画鑑賞や日常会話、遊び、スポーツなどいろいろな活動を通して生きる力

を身に付けていきます。 

ただ、この計画では、図書館や学校図書館でできることとして「読書活動」を

推進していく、そのためには、読書活動を幼児から１８歳未満の子どもたちまで

の流れの中で進めていく、このような切り口になると私は理解しております。 

 

小林教育長職務代

理者 

そういうことであれば、図書館ならではの特徴がほしいと思います。例えば、

図書館主体の感想文コンテストなど、図書館だからこそやりやすいもの、図書館

で家庭や地域、学校を含めて全体を掌握するという意図が示せるようなもの、具

体的にイメージできるものがあるといいのではないでしょうか。 

 

渡邉教育長 この計画の中で重要視していることについてですが、基本方針の４つ目の「読

書活動の推進体制の整備と普及・啓発の推進」の中に、「市立図書館と学校との連

携」という取組があります。今回から「学校」と明記することで、図書館と学校

とがお互いに連携していくという意図を形として示しております。例えばこうし

たところをこの計画のポイントとして説明できるといいのではないでしょうか。 

加藤委員さん、保護者代表としてどうでしょうか。 
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加藤委員 子どもたちは図書館に行っているけれど、本は読んでいないような、親しみは

あるけれど本は読まないというようなイメージがあります。環境は整っていると

は思うのですが。 

 

渡邉教育長 中学３年生や高校生では、図書館には勉強をしに行くというのは多いですね。 

 

小林教育長職務代

理者 

 

確かにデータを見ると来館者数は多いなと感じていました。 

 

仲山委員 小学生の低学年の児童は自転車に乗れる範囲が決まっていますから、家から遠

い児童は図書館には行けません。親も仕事などがあって連れていけない。そうい

う場合、やっぱり学校図書館の本だと思います。私は子どもの頃、学校の図書室

の本を読むのが楽しみでした。 

 

渡邉教育長 「子ども読書活動推進計画」という中にすべてを網羅するのは難しいかなと思

いますが、基本的には、図書館と学校との連携を強めていきたいという趣旨は示

せていると思います。 

 

小林教育長職務代

理者 

 

せっかくの計画ですので、それを具体的に、ぜひ生かしたいなというふうに思

います。 

 

渡邉教育長 具体的に事業を実施していくときには、小林委員さんからご意見をいただいた

ように、しっかり考えて実施してくことが必要になります。先ほど読書感想文と

いう例も挙げていただきました。例えば、読書感想文コンクールは現在もやって

いますが、やっているからいい、ということではなく、今までよりも広げたり工

夫したりする、そういうことを考えていきましょうということかと思います。 

基本的にはこの案の流れで作っていくということで、委員の皆さんは、何かあ

りましたら、来週中くらいまでに事務局までご意見をいただきければと思います。

よろしいでしょうか。 

（よろしいとの声あり） 

 

 それでは、事務局は本日の意見を踏まえ、修正の上、第３次加須市子ども読書

活動推進計画として策定をしてください。 

 

 【日程第８ 協議事項 平成２９年度加須市立幼稚園修了証書授与式及び小・中

学校卒業証書授与式告辞について」】 

渡邉教育長 日程第８ 協議事項 平成２９年度加須市立幼稚園修了証書授与式及び小・中

学校卒業証書授与式告辞について」を議題といたします。事務局より説明させま

す。  

 

 大勝学校教育課主

幹兼指導主事 

 

幼稚園は園での生活と小学校への期待について、小学校は棋士の羽生善治永世

七冠について、中学校はフィギュアスケート選手の宮原知子さんについての内容

となっております。 

ご協議の程よろしくお願いいたします。 
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渡邉教育長 幼稚園の告辞がちょっと難しいように感じます。 

 

増田委員 そうですね。 

 

仲山委員  そうですね、「みなさん」から始まるところですね。 

 

渡邉教育長 子どもたちに向けての部分は、文章を短く、呼びかけるような感じが必要かな

と思います。このところについて、工夫してください。 

 

大勝学校教育課主

幹兼指導主事 

 

わかりました。わかりやすい言葉に修正をいたします。 

 

渡邉教育長 それでは、以上で協議を終わります。 

 

 【日程第９ その他】 

 

渡邉教育長 日程第９ その他でございます。諸般の報告をさせていただきます。 

 

 （以下 報告内容の要約） 

 

綱川生涯学習部長 

 

・ 加須市民運動公園野球場工事の進捗状況と今後のスケジュールについて 

 

杉田学校教育部長 

 

・ 平成２９年度卒業証書授与式について 

・ 事故報告について 

 

塩原こども局長兼 

福祉事務所長兼学 

校教育部理事 

 

・ 騎西中央幼稚園の再整備について 

 （以下 資料をもとに説明） 

 

大原生涯学習部参

事兼生涯学習課長 

・ 第５９回加須市美術展の開催について（報告） 

・ 加須の偉人講演会の開催について 

・ 市長を囲んでの懇談会（出前市長室）の開催について（報告） 

・ 平成２９年度加須市少年の主張大会の開催について（報告） 

 

増田スポーツ振興

課副参事 

・ 第５回加須市スポーツ表彰授与式 

・ スポーツクライミング日本選手権リード競技大会2018 

 ・ 第５回加須ふじの里駅伝大会 

・ 第１９回全国高等学校女子硬式野球選抜大会開催 

・ 加須市民運動公園野球場リニューアルオープン 

 

大勝学校教育課主

幹兼指導主事 

 

・ 平成２９年度小・中学校卒業証書授与式及び幼稚園修了証書授与式出席者一覧

について 

・ 平成２９年度児童生徒の暴力行為、いじめ、不登校の状況について（二学期終

了時） 
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・ 平成２９年度加須市なわとび大会について 

・ 平成３０年度児童生徒数及び学級数について（見込み） 

・ 教職員人事に係る報告について 

・ インフルエンザの罹患状況について 

・ 生徒指導・学校情報等報告について 

 

立岡学校給食課長 ・ 平成２９年度第２回学校給食に関するアンケート実施結果について 

 

塩崎こども政策課

長兼学校教育部参

事 

 

・ 小学校との複合化を目指した幼稚園の再整備について ～ 幼・小一貫教育の

推進 ～ 

・ 平成３０年４月 子育ての総合的な窓口「すくすく子育て相談室」の開設につ

いて 

 

小泉子ども局副局

長兼子育て支援課

長兼学校教育部参

事 

 

・ 平成３０年度 公立放課後児童健全育成室の申請状況（加須地域・大利根地域） 

野本保育幼稚園課

長 

 

・ 平成３０年度加須市立幼稚園の園児数・就園率・学級数（見込み） 

・ 平成２９年度第３回保育所幼稚園管理職職員研修報告について 

 

武井教育総務課主

幹 

飯野文化・学習セン

ター所長 

 

・ 平成２９年度「市民の日記念事業」イベント・無料化一覧 

・ 文化・学習センター 加須市民の日記念事業の実施について 

 

武井教育総務課主

幹 

 

・ 平成３０年度加須市教育委員会定例会の開催日程について 

・ 平成２９・３０年度教育委員会行事予定について 

・ 平成２９年度市政についての話し合い質問・要望・意見・回答要旨【教育委員

会分】 

 

渡邉教育長 それでは、以上で報告を終わります。 

 

第３回定例会は３月２６日（月）午後１時３０分に開会します。 

これをもちまして、平成３０年第２回加須市教育委員会定例会を閉会といたし

ます。ご苦労さまでした。 
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上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

 

平成３０年３月２６日 

 

 

 

           教 育 長  渡 邉 義 昭 

 

 

           委   員  増 田 公 子 

 

 

           書  記  武 井 由加里 

 

 

 

 

 

 


